



## Appréciations des juments et poulains

### Appréciations des extérieurs pour élèves étalons

Les appréciations des juments et poulains 2023 se sont déroulées les 18 et 19 septembre dans d'excellentes conditions, avec une météo clémente à notre égard.

La première matinée a débuté par la traditionnelle appréciation à Chevenez chez Dehlia et Edwin Smits, avec les éleveurs jurassiens et neuchâtelois. Nous avons pris ensuite la direction de Romont, chez Alain Menétray où une belle palette de juments et poulains nous attendaient de pied ferme.

Après une semi-traversée de la Suisse, la seconde journée a débuté à Riken AG puis nous nous sommes rendus dans le canton de Thurgovie à Neukirch a.d. Thur chez Damian Bühler pour finalement terminer ces deux jours aux écuries Schrackmann à Bettwiesen où pour la première fois s'est tenu la partie extérieure des approbations des étalons. Cette nouvelle formule automnale, qui s'est déroulée en même temps que les juments et les poulains, sera maintenue dans le futur, au lieu des précédentes éditions en janvier.

Au fil des années, nous avons pu constater un intérêt croissant des éleveurs et nouveaux éleveurs à présenter leurs poulains, présentation qui n'est pas obligatoire pour obtenir le certificat d'origine. Les éleveurs et le public apprécient les commentaires qui sont transmis et expliqués par nos juges parallèlement aux notes.

Nous avons eu la chance de pouvoir bénéficier de jugements très constructifs grâce à la mise à disposition de deux juges compétents par le Studbook Selle-Français, MM. Yves Gay et François Fischesser, à qui nous adressons nos sincères remerciements. Le jugement se fait totalement « à l'aveugle », les juges ne connaissant ni l'ascendance ni le propriétaire de l'équidé présenté.

Au total 34 poulains ont été présentés sur les différentes places et 22 juments ont été appréciées pour la première fois, dont 15 ont obtenu le label « Star ».

Sur les 4 étalons présentés, tous ont passé les appréciations extérieures. Un est définitivement approuvé au Stud-Book, les trois autres prétendants devront encore confirmer leurs performances sportives propres.

Un grand merci à Madame Fabienne Bujard, notre photographe de longue date, qui a immortalisé ces beaux moments pendant notre tournée. (les photos sont visibles sur [www.photobujard.com](http://www.photobujard.com))

La Fédération Cheval Suisse remercie également chaleureusement les éleveurs pour l'accueil et la mise à disposition des places d'appréciation.

Félicitations à tous ces éleveurs !

Patricia Bühler – gérance CHEVAL SUISSE